
Contestati i dati dell'Ortis Amministratori e tecnici 
e dell'Onu. «Sono quelli comunque insistono: 
del 1980: ora la situazione «Occorre però proseguire 
per fortuna è migliorata» sulla strada intrapresa» 

Milano sotto choc 
«Non siamo così inquinati» 

IDATI 

Data 

1972 
1973 
1974 
1976 
1976 
1977 
1978 
1979 
1980 
1991 
1982 
1983 
1984 
198S 
1986 
1987 

Anno 
•pr -mar 

317 
291 
259 
254 
209 
212 
220 
207 
186 
173 
131 
115 
110 
86 
87 
65 

H\ quaaia labalta aono riportili i da 
li <*•/ 1972 al 1987 dall» cancan 
trattano di anidride aolforoaa (SOJ 

2 
in mcrogrammi par matto cubo 
d aria natia dm di Milano Coma ai 
vada dalla tacondt colonna Gnari 
portai dati dall mtaro anno da apri 
la • mano la madia dai valori di 
inqMlnamatìto<;haara317nal 72 
iaeaaaa 180 nai 1980 (dato ripor 
tato dati Organittaiiona mondata 
dalia Sanitif adéauccaaaivamanta 
ealala tino ad arrivata a OS par tati 
no 1887 

«Milano, la città più inquinata del mondo» la noti
zia, rimbalzata dagli Stati Uniti, ha avuto un effetto 
dirompente Certo, 1 inquinamento dell aria a Mila
no, come del resto in molte altre metropoli del 
mondo, non è una novità Ma leggere che il capo
luogo lombardo batte, in una classifica tutt'altro 
che lusinghiera, citta come New York Rio de Ja
neiro, Tokio ha prodotto un autentico choc 

ENNIO ELENA 

• • MILANO Telefonate in 
redazione teletonate ad enti 
pubblici E allora proviamo 
ad interpellare lente locale 
che ha il compito di controlla 
re la qualità dell aria a Milano 
e cioè la Provincia Dove un 
piccolo balzo sulla sedia I ha 
tatto anche Alfredo Serangeh 
assessore comunista ali eco 
logia il quale ha immediata 
mente convocato i tecnici che 
si occupano di inquinamento 
Assessore e tecnici hanno 
preso in mano un volume che 
si intitola «Studi per la valuta 
zione della qualità dell aria 
nella provincia di Milano Ag 

?[ornamento al 31 marzo 
988» una pubblicazione pre 

sentala dalla Provincia in una 
conferenza stampa alla fine 
dello scorso mese dì luglio A 
pagina 37 e è una tabella che 
riproduciamo a parte cheser 
ve fra I altro a chiarire il mi 

stero di questo primato di in 
quinamento attribuito a Mila 
no i dati diffusi dall Orgamz 
zazione mondiale della sanità 
e dal! Onu sono veri ma si ri 
feriscono al 1980 £ da allora 
come del resto si rileva nella 
corrispondenza de / Unita da 
Washington le cose sono net 
tamente migliorate Si è infatti 
partiti da una media di 317 mi 
crogrammi di anidnde solfo 
rosa per metro cubo d ana nel 
1972 per arrivare ai 65 del 
1987 

«Intendiamoci» diceSeran 
geli «il richiamo alla necessità 
di migliorare la qualità dell a 
ria che vuol dire migliorare 
anche la qualità della vita e 
sempre attuale E importante 
pero che venga fatto sulla ba 
se di dati aggiornati per evita 
re pencolosi allarmismi La 
Provincia dispone di una rete 
di rilevamento dell inquina 

mento atmosfenco che fun 
ziona automatizzata dal 
1973 e che è stata di recente 
rinnovata Per la citta di Mila 
no esistono 48 punti di osser 
vazione e la Provincia ogni 
anno puntualmente rende 
noti i dati Per questo abbia 
mo potuto accertare che quel 
li citati dallOms e dall Onu 
sono quelli che noi abbiamo 
fornito otto anni fa Ripeto 
niente trionfalismi niente 
guardia abbassata ma valuta 
zione realistica della situazio 
ne per quanto riguarda I inqui 
namento da anidride solforo 
sa e altre sostanze Niente 
guardia abbassata tanto è ve 
ro che fra pochi giorni illustre 
remo la situazione per quanto 
riguarda la grande quantità di 
solventi clorali 17milatonnel 
late I anno circa il 20 per cen 
to di tutti quelli impiegati in 
Italia scaricata nell atmosfera 
e nell acqua» 

La progressiva diminuzione 
delta presenza di anidnde sol 
forosa nell ana di Milano ini 
zia con un ordinanza emessa 
nel luglio del 1973 dal sinda 
co di Milano dell epoca il so 
cialista Aldo Amasi li prowe 
dimento che si nchamava ad 
una legge del 1966 imponeva 
una limitazione nell uso di 
combustibili per il riscalda 
mento domestico ncchi di 
solfo (carbone e nafta) «Il 29 

luglio scorso - dice Serangeli 
- e e stata un ordinanza del 
sindaco Pillitten nella quale 
fra I altro si prescriveva I uso 
di distillati di petrolio (kerose 
ne e gasolio) con contenuto 
di zolfo non supenore allo 0 3 
percento Purtroppo ilTar ac 
colse un ricorso centrano al 
I ordinanza e devo notare 
con amarezza che 1 Unione 
commercianti plaudi alla de 
cisione del Tar» 

il dottor Roberto Gualdi e il 
responsabile dell Unità fisica 
e tutela dell ambiente del pre 
sidio multizonale di igiene e 
prevenzione nome dato ai 
vecchi laboratori di igiene e 
profilassi dopo la riforma sani 
tana In termini meno tecnici 
e lo specialista responsabile 
del controllo dell aria 

Gualdi conferma che i dati 
pubblicati dai giornali si nfen 
scono al 1980 «La media an 
nuale a Milano città - dice - e 
di 65 microgrammi di amdn 
de solforosa per metro cubo 
di ana Parlo di media annuale 
e di media cittadina perche a 
seconda delle zone naturai 
mente ci sono differenze an 
che notevoli» 

Un esempio 
«Un esempio Come si sa 

Milano ha la forma di una ruo 
la Nel centro a Brera dicia 
moil pignone la media è di 
82 microgrammi al Gratoso-
gito nella penfena sud la pre 

senza di anidride solforosa 
per metro cubo di aria scende 
a 19 microgrammi» 

E in provincia? 
«In provincia la situazione è 

migliore che in citta se si fa 
eccezione per la zona di Pero 
e di Rho» 

Esiste una soglia di accetta 
bilita per la presenza di amdn 
de solforosa' 

«Secondo la legge 203 del 
1988 il limite di accettabilità 
per la qualità dell ana e di 80 
microgrammi per metro cubo 
di ana» Anche Gualdi dice 
che non è il caso di abbassare 
la guardia per I inquinamento 
dell ana e che «in questi giorni 
è partito un programma di 
controlli per le sostanze scan 
cate dalle auto ossido di car 
bonio e biossido di azoto» 

Secondo il prof Vito Foà 
direttore del Laboratono di 
tossicologia industriale e di 
igiene del lavoro della clinica 
del lavoro docente alla Stata 
le il limite di 40 60 micro 
grammi di anidnde solforosa 
per metro cubo d ana indica 
to come «livello di guardia» 
nel rapporto americano sa 
rebbe I «optimum» in quanto 
tali quantità impedirebbero 
ad esempio cnsi a bambini 
affetti da asma 

Per Rino Pavanetto segre 
tario nazionale dell Associa 
zione ambiente e lavoro «1 in 

quinamento dell ana a Milano 
supera le norme indicate dalla 
Cee per la presenza di amdn 
de solforosa per 35 36 giorni 
dell anno di fronte ai 7 8 am 
messi La dimensione è anco
ra più preoccupante poiché 
gli oltre 30 giorni sono con 
centrati nei mesi da ottobre a 
marzo spesso con molli gior 
ni di seguito» Anche Pavane! 
lo nleva che dal «1973 in poi 
si sono registrati miglioramen 
ti provocati da leggi per mi 
gliorare il contenuto di zolfo e 
di azoto dei combustibili dal 
trasferimento di industne dal 
la chiusura del centro stonco 
alle auto pnvate Occorre pro
seguire su questa strada -
conclude - per arrivare ad 
una situazione migliore e nen 
trare nelle concentrazioni 
massime ammesse dalla Cee» 

Il problema dell inquina 
mento dell ana a Milano è di 
particolare rilievo per le carat 
tenstiche meteorologiche 
contrassegnate nota il prof 
Guglielmo Santomauro direi 
tore dell osservatono meteo 
rologico di Brera dalla forte 
scarsità di venti che comporta 
la formazione di una «cupola» 
sotto la quale si ha un aggra 
vamento di tutti i fatton inqui 
nanli 11 che bisogna conclu 
dere, rende ancor più neces
sari tutti i provvedimenti per 
migliorare la qualità dell ana e 
rendere più vivibile la città 

«L'imputato numero uno è il traffico» 
Milano come una camera a gas, più inquinata di New 
York o di Citta del Messico? Leggendo le prime pagi
ne dei giornali di Ieri, con quelle cifre raccolte dal 
l'Organizzazione mondiale della sanità, sembrava di 
essere tornati indietro di vent'anm, quando la capita 
le morale viveva otto mesi ali anno sotto una cappa 
giallastra e impenetrabile Non è cambiato nulla dav 
vero Milano è oggi la città più inquinata del mondo7 

ROIERTO CAROLLO 

M MILANO Un Milo ali in 
dietro dì 15 o veni anni La n 
cerca dell Organizzazione 
mondiale della sanità dice 
che Milano è la cittì più inqui 
nata del pianeta con 185 mi 
crogrammi di biossido di zol 
lo Ire volle Tokio Londra 
New York sei volle Toronto 
nove volte Tel Aviv più di Pe 
chino pia di Città del Messi 
co Una trappola di smog una 
camera a gas altro che la Mi 
lano da bere della pubblicità 
televisiva Potenza evocativa 
delle Immagini basta un titolo 
di giornale ed eccoci in pieni 
anni 60 70, quando passavi il 
dito sul colano di un'auto ap 

Editorìa 
Einaudi 
rientra 
alla grande 
• • TORINO Giulio Einaudi è 
rientrato a vele spiegate nella 
casa editrice da lui fondata e 
da cui da tanti anni a causa 
del noto fallimento era stato 
lontano La notizia da tempo 
era data per scontata ma ien 
in seguito alle nomine dei 
consiglieri d amministrazione 
della casa editrice è stata 
confermata ufficialmente E il 
primo effetto dell Ingresso 
della Mondadori (attraverso 
la società Elemond) nella ca 
sa torinese 

Ma non e è stata solo la no 
mina di Giulio nel consiglio 
d amministrazione Ieri sono 
stati comunicati anche gli altri 
nuovi incarichi In particolare 
Alessandro Delal già diretto 
re del settore «Creazioni e atti 
vita Intemazionali- della Mon 
dadon è ora II nuovo consi 
gliere delegato della Giulio Ei 
naudi editori Sostituisce Mas 
Simo Villa Zelman della Eie 
età che passa ad assumere la 
carica di consigliere delegato 
della società di controllo Eie 
mond Guido Accornero a 
sua volta diventa vicepresi 
dente (presidente resta inve 
ce Giulio Carlo Argan) 

pena lavata e ti tornava marro 
ne quando i colletti bianchi 
erano solo quelli delle carni 
de ma per qualche ora al 
massimo quando otto mesi 
ali anno smog e fuliggine am 
morbavano I aria della capita 
le morale e la Vanom cantava 
«Sapessi com è strano sentirsi 
innamorati a Milano» 

Ma è questa la metropoli di 
oggi una città che si arrende 
alffnquinamento? No quei 
dati sono vecchi quei 185 mi 
crogrammi di anidride solfo 
rosa oggi arrivano a un terzo 
I Organizzazione mondiale 
della sanità ha preso un gran 
chio Questo affermano tulle 

Università 
Sì del Senato 
per i fondi 
alle private 
H i ROMA Con il voto con 
trario dei comunisti e della SI 
nistra indipendente il Senato 
ha dato parere favorevole in 
pnma lettura al decreto legge 
per il finanziamento delle uni 
versila pnvate II testo passa 
ora alla Camera II contributo 
previsto e di 130 miliardi di 
cui 60 per il recupero di parte 
dei finanziamenti non erogati 

?er gli anni accademici 
985 86 e 1986 87 e 70 per la 

copertura dell intero anno 
1988 I fondi sono cosi suddi 
visi Bocconi 10 miliardi e 872 
milioni, Cattolica di Milano 55 
miliardi e 727 milioni Urbino 
44 miliardi e 330 milioni, Luiss 
di Roma 6 miliardi e 331 mi 
lioni. Lingue moderne di Mila 
no 4 miliardi e 641 milioni 
lingue e lettere straniere di 
Bergamo 4 miliardi e 216 mi 
[ioni Istituto magistero priva 
to di Catania 3 miliardi e 146 
milioni Istituto «Mana Santis
sima Assunta» di Roma 737 
milioni Matilde Callan Galli e 
Aureliana Albenci per i comu 
nisti e Edoardo Vesentini per 
la Sinistra indipendente han 
no motivato il voto contrario 
sostenendo che si continua 
da otto anni a ricorrere a 
provvedimenti d urgenza per 
1 ingiustificabile ritardo del 
governo nel presentare un 
provvedimento organico sulle 
università pnvate 

le fonti più attendibili dagli 
amministratori ai tecnici per 
sino agli ambientalisti «Quei 
dati - dice Paolo Pillitterl il 
sindaco socialista della giunta 
rosso verde - sono superati 
oggi Milano e molto al di sotto 
di quei tassi di inquinamento 
e attraverso limitazione del 
traffico e lotta ai combustibili 
più nocivi entro 1 88 scende 
remo ancora ma ci vuole la 
collaborazione di tutti Certo 
non e è da rallegrarsi troppo 
la guerra allo smog e ai rumon 
non e vinta ma almeno si è 
iniziato a combatterla «Quei 
numen nsalgono a otto nove 
anni fa - dice il vicesindaco 
comunista Luigi Corbani - e il 
confronto con le altre metro 
poli non regge Non e e stan 
dardizzazione nella raccolta 
dei dati noi in media i nostri 
rilevamenti del tasso di inqui 
namento li raccogliamo lungo 
la circonvallazione dove e e 
la maggior concentrazione di 
traffico ed e una media che si 
aggira intorno ai 45 micro 
grammi di anidnde solforosa 
come nella maggior parte del 
le citta europee" Campanili 

smo7 Trionfalismo? Niente af 
fatto Corbani ricorda soltanto 
che in dieci anni la citta ha 
invertito una tendenza che 
dall epoca della sciagurata 
equazione più progresso più 
ciminiere e della terzianzza 
zione selvaggia siamo passati 
a quella delta sfida ecologica 
I fronti sono molti i combusti 
bili innanzitutto con il passag 
gio dal gas di citta al metano 
il traffico limitato il controlio 
delle fonti di rumore anche 
se la partita spesso appare 
troppo impegnativa per un 
Comune sia pure bene ammi 
mstrato Dice Cinzia Barone 
I assessore verde ali Ecologia 
•Qualsiasi iniziativa locale 
porta a nsultati ridottissimi i 
poten detl Amministrazione 
sono quelli che sono il più 
delle volte non può nemmeno 
contrastare I emergenza» Si 
chiamano ordinanze contingi 
bili urgenti Lanno scorso il 
sindaco Pillitten ne emise una 
che proibiva I uso dei combu 
stibifi con presenza di zolfo 
supenore afl 1% ebbene do 
dici mesi più tardi it Tar la re 
spinge non e era carattere di 

urgenza dice «Il Comune 
non sta con le mani in mano -
osserva la Barone - ma ha pò 
chi utensili a disposizione ci 
vorrebbe un nucleo ecologico 
con un centinaio di vigili ma 
già scarseggiano quelli che 
controllano il traffico» 

Ma la battaglia continua 
contenuta 1 anidnde solforo 
sa ora i nuovi nemici si chia 
mano piombo ossido di azo 
to rumore *L imputato nu 
mero uno è il traffico - dice 
Corbani - e non solo per i gas 
discarico ma anche per I in 
quinamento da rumore Non 
si può convivere con una me 
dia di 87 90 decibel» E quan 
to affermano anche alla Lega 
Ambiente «Il tenore di zolfo e 
stato ndotto in questi anni in 
misura notevole anche se 
non sufficiente molto più 
preoccupante è invece 1 inqui 
namento da ossidi di azoto e 
polveri e il traffico il vero av 
velenatore della nostra ana» 
«Già - dice Augusto Castagna 
I assessore messo in croce nei 
mesi scorsi per avere osato 
chiudere il centro stonco alle 
auto pnvate dal mattino fino 

alle sei del pomeriggio - per 
abitare in una città vivibile oc 
corre una vera rivoluzione nei 
costumi capire che I automo 
bile va usata il meno possibile 
Il nostro provvedimento era 
giusto lo dimostrano gli stessi 
rilievi che abbiamo fatto 
quando la chiusura del centio 
era limitata al mattino in quel 
le ore nsultava una presenza 
di anidnde carbonica dimez 
zata poi appena tornava il via 
libera i limiti risalivano oltre i 
limiti consentiti» Castagna 
qualche mese fa ha scntto una 
lettera ai parlamentari milane 
si chiedendo che si acceleri 
I introduzione della benzina 
«verde» Anche se più di un 
esperto nutre dubbi sulla sua 
assoluta non tossicità il car 
burante senza piombo e or 
mai largamente utilizzato 
«Sono stato un mese negli Sta 
ti Uniti - dice Fabio Bmelli 
della Commissione ambiente 
della Regione Lombardia -
dalla California alta Costa 
Atlantica la vera benzina m 
trovabile è quella vecchia Da 
noi invece è ancora un ecce 
zione riservata agli stranieri 

Che si aspetta a fare qualcosa? 
La Regione ad esempio spet 
ta a lei autonzzare i distnbuto-
ri L allarme di quella ncerca 
dell Oms sarà anche esagera 
to ma le preoccupazioni per il 
futuro sono più che giustifi 
cate basti pensare che la 
Lombardia non ha ancora un 
suo sistema di nlevamento e 
controllo della qualità dell a 
ria su tutto il temtono regiona 
te» L ambiente come sfida di 
modernità Dice Castagna 
«Anche la nostra cultura auto 
mobilistica va rivista Negli 
Stati Uniti circolano macchine 
enormi che vanno piano da 
noi e e il boom delle piccole 
cilindrate superscattanti quel 
le che sgommano che ti fan 
no mangiare la polvere ai se 
mafon Auto cosi hanno biso
gno di detonanti il piombo è 
uno di questi Ovunque si in 
traduce tecnologia pulita 
tranne che nell industna del 
lauto perche7» 1 Comuni 
fanno it possibile perché le 
nostre citta stiano in fondo a 
classifiche come quella pub
blicata dal Washington Post e 
fa Fiat? 

Del Turco: Craxi è contro il progetto Galloni per finanziare le private 

«Difendiamo la scuola pubblica» 
Alleanza tra Pei, Pri, Valdesi 
Per la scuola dello Stato, perchè l'ora di religione sia 
davvero facoltativa Le truppe dei laici sono sul pie
de di guerra contro gli awersan confessionali du 
rante la riunione della consulta scuola del Pei, il Pn 
e ì Valdesi hanno ribadito un impegno comune con 
i comunisti II Psi attraverso Ottaviano Del Turco ha 
mandato a dire in un convegno della Cgil, che il 
progetto Galloni a favore delle private non passera 

ROSANNA LAMPUGNANI 

MS ROMA Si approfitta del 
le crepe del vecchio edificio 
per speculare con un vantag 
gioso accordo di lottizzazio 
ne» Andrea Marghen re 
sponsabile scuola del Pei va 
subito al cuore del problema 
1 attacco alla scuola di Stato il 
revanscismo integralista il pe 
ncolo insito nel progetto Gal 
Ioni di finanziamento delle 
private Un progetto continua 
Marghen che «indirizza i 
cambiamenti verso un model 
lo di spartizione tra correnti 
ideologiche o religiose e as 
sieme di subalternità ai mec 
camsmi di mercato» E lancia 
quindi la proposta strategica 
del Pei sulla scuola creare un 
«terzo fronte» tra forze politi 

che e sociali diverse per bloc 
care 1 ondata montante del 
clericalismo e del confessio 
nalismo Non e una parola 
d ordine che cade nel vuoto 
lo si è visto ien nella nunione 
della consulta scuola comuni 
sta convocata per affrontare 
il tema della difesa della scuo 
la pubblica dove hanno preso 
ta parola anche Ethei Serrava! 
le del Pn Nicola Savino dei 
Psi Vincenzo Giampiccoli 
della Tavola valdese Lallean 
za e è nei fatti hanno ribadito 
questi interlocutori dei comu 
nisti sul terreno della difesa e 
della riaffermatone della lai 
cita nella scuola e nella socie 
tà civile italiana sulla difesa 
della Costituzione che la De 

vuole stravolgere sulla naffer 
inazione che I ora di religione 
è facoltativa E a quanti dubi 
tane della coerenza inpropo 
sito dei socialisti una nsposta 
inattesa è amvata dalle file del 
partito del garofano Ottavia 
no Del Turco segretario ag 
giunto della Cgil parlando ad 
un convegno della compo 
nente socialista della federa 
zione scuola svoltosi contem 
poraneamente alla consulta 
del Pei ha detto testualmen 
te «Non sta scntto nella Costi 
tuzione ne negli accordi di 
governo che lo Stato debba 
finanziare le private 11 mio se 
gretano Bettino Craxi è asso 
lutamente contrano a) proget 
to Galloni Spero che non pas 
si anzi sono sicuro che non 
passera II governo pensi piut 
tosto a trovare i soldi per i 
pensionati 

Dunque e possibile fare 
quadrata come ha ribadito 
Aureliana Alberici senatrice 
pei intorno alla difesa della 
scuola pubblica al di la degli 
schieramenti politici Ma non 
basta ha aggiunto Gianfranco 
Benzi segretano della Cgil 

scuola Accanto alla battaglia 
nelle istituzioni bisogna ndare 
identità ad un movimento 
progressista naggregando 
uno schieramento sociale La 
realtà e in movimento e ad 
essa non si può nspondere 
con un armamentano vecchio 
di 15 anni E necessano inve 
ce mettere in campo la cultu 
ra rivisitando il rapporto cui 
tura Stato non in chiave difen 
siva ma di autogoverno della 
scuola Si nsponde cosi al di 
sagio che tra gli insegnanti è 
rimasto anche dopo la sigla di 
un contratto moderato La 
Cgil ha annunciato Benzi 
promuoverà nelle prossime 
settimane due campagne 
contro la selezione scolastica 
(verranno raccolte firme per 
chiedere una nuova orgamz 
zazione e un nuovo calenda 
no scolastico) e per la forma 
zione degli insegnanti Ma a 
impegnarsi nelle prossime set 
timane per la scuola pubblica 
saranno anche altn il Cidi e il 
Cgd cioè insegnanti e genito 
ri democratici e gli studenti 
Alla consulta è intervenuto 
tra gli altn Fedenco Ottolen 

ghi della Lega degli studenti 
federata alla Fgci 

Di fatto dunque uno scon 
tro esiste già nel paese per 
responsabilità di chi persegue 
1 oltranzismo confessionale 
Fabio Mussi della segretena 
comunista ha ricordato che 
in Italia non esiste più una 
•questione vaticana» che ne 
gli scorsi decenni divise il pae 
se Pure si nschia di ncrearla 
artificialmente «Bisogna dun 
que far marcia indietro» ha 
concluso I esponente comu 
nista il quale ha preannunci 
to che denuncerà Galloni le 
sue figlie sono costrette a gì 
rovagare per l istituto durante 
I ora di lezione confessionale 
«Se invece il ministro e la De 
insistono nel portare avanti la 
loro proposta di finanziamen 
to delle scuole pnvate - ha 
concluso Giuseppe Chiarante 
responsabile della commis 
sione cultura del Pei - non 
possono continuare a cercare 
di aggirare o stravolgere la 
Costituzione ma debbono 
avere I onesta intellettuale di 
presentare una proposta di re 
visione costituzionale» 

Plastica 
Oggi si 
decide 
sulla tassa 
• i ROMA Ci sarà la tassa sui 
sacchetti di plastica? Lo si do 
vrebbe sapere oggi al termine 
della nunione del comitato n 
stretto della commissione 
Ambiente della Camera Poi il 
nuovo testo del decreto Ruf 
folo presentato il 9 setlem 
bre dovrà essere esaminato 
dalla commissione in seduta 
plenaria Ien intanto sono 
stati ascoltati i rappresentanti 
della Con.industrìa oggi toc 
ca alle Regioni I rappresen 
tanti degli industriali hanno 
naturalmente espresso la loro 
ferma opposizione a qualsiasi 
forma di sovrapprezzo o Im 
posta sui sacchetti mentre 
hanno espresso completa di 
spombilita su tutta la parte del 
provvedimento che riguarda 
lo smaltimento dei rifiuti tossi 
ci Galli de che sta riscriven 
do il decreto ha ripetuto che 
la novità formale consiste 
nell obbligo di produrre sac 
chetti che abbiano le dimen 
sioni di centimetri 50 per 70 in 
modo da essere capienti per I 
rifiuti e che abbiano su una 
delle facciate I invito a non 
gettarli via 

Per quanto nguarda il prò 
btema dette plastiche il comu 
nista Chicco Testa al termine 
della nunione ha dichiarato 
che i produtton di plastica vo
gliono continuare a non paga 
re «Ci vogliono nuove norme 
- ha aggiunto - che tengano 
conto dell indinzzo europeo 
Non è un caso che in Dani 
marca siano state messe al 
bando le bottiglie di plastica 
mentre in Germania sta per 
essere varato un provvedi 
mento che impone un vuoto a 
rendere di 350 lire e la Cee 
invita a contenere 1 uso della 
plastica» 

Rifiuti 
Pronto 
il carico 
a Beirut 
• • BEIRUT Circa diecimi
la fusti di rifiuti tossici sono 
pronti al molo numero cin
que del porto di Beirut per 
essere imbarcati e far ritor
no in Italia 

I rifiuti originariamente 
«raccolti» dalla «Jelly Wax» 
di Milano erano giunti in Li
bano in base a un contratto 
tra aziende private lo scor 
so anno ed erano stati «sco
perti» la scorsa primavera in 
una zona cristiana a nord di 
Beirut 

Per Iniziativa del mlnlste 
ro degli Esteri Italiano tec
nici della Monteco azienda 
del gruppo Montedison 
erano giunti qui ali Inizio 
dello scorso mese per «trat
tare» i rifiuti In modo da es
sere convenientemente ri
spediti in Italia 

Ora «diecimila fusti sono 
pronti per essere imbarcati» 
su una nave la cui data di 
arnvo a Beirut non è ancora 
stata decisa ha detto ieri 
ali Ansa una fonte dell am
basciata 

I tecnici italiani della 
Monteco stanno cornili 
ciando a smontare il cantie
re nel quale - al molo 5, nel 
settore cristiano della capi
tale - hanno «lavorato» sui 
rifiuti 

Si era parlato ali inizio di 
due navi necessarie per ri 
portare i rifiuti Ma poi la 
Monteco e riuscita a opera
re in modo che tutto 11 cari
co inquinato entri in una na 
ve 

U.S.L. N. 16 MODENA 
Avviso di Appalto Concorso 

L Unità Sanitaria Locale n 16 di Modena indirà quanto 
prima un appalto concorso per 

RISTRUTTURAZIONE CONSULTORIO 
DI VIALE MOLZA IN MODENA 

L intervento consiste nella progettazione esecutiva e 
nella conseguente esecuzione delle opere di qualunque 
genere {murane tecniche e accessorie! occorrenti per 
la realizzazione di quanto sopra indicato 
Gli atti di appalto sono in visione presso il Servizio 
Attività Tecniche di questa U S L 
L importo presunto dei lavori è di L 700,000.000 
È consent ta la presentazione di offerte da parte di 
associazioni temporanee di imprese a norma delle leggi 
vigenti in materia 
La categoria prevalente di iscrizione ali Albo Nazionale 
dei costruttori è la 21 per importo adeguato 
I corveorrent alla gara non avranno diritto ad alcun 
compenso per ta loro partecipazione neppure sotto 
forma di rimborso spese 
Le ditte interessate al presente appalto dovranno far 
pervenire richiesta di invito entro 10 giorni dalla pubbli 
cazione del presente avviso esclus vamente per posta 
e a mezzo di lettera raccomandata R R indirizzata a 

U S L N 16 MODENA 
Servizio Attività Tecniche 
Via del Pozzo 71 - Modena 

La r chiesta d invito non vincola I Amministrazione ap 
pattante 

IL PRESIDENTE Remo Menotti 

"Istituto Palmiro Togliatti" 
FRATTOCCHIE 

L Istituto Togliatti e la Sezione delle politiche comunitarie della 
Direzione hanno organizzato tre brevi corsi dì aggiornamento In 
vista della campagna elettorale per il rinnovo del Parlamento 
europeo II primo corso si terrà net giorni 21 e 22 ottobre ed è 
rivolto alle regioni Val d Aosta Piemonte Liguria Lombardia 
Friuli Trentino Veneto e Federazioni estere II secondo corso si 
terrà nei g orni 4 e 5 novembre ed à rivolto alle regioni Emilia 
Toscana Umbria Lazio Marche II terzo corso si terrà nei 
gorrw 18 e 19 novembre ed e rivolto alle regioni Campania 
Abruzzo Mol se Puglia Basilicata Calabria Sicilia e Sarde 
gna 

Il programma del primo corso è il seguente venerdì 21 ore 
16 Bilancio dell attività e prospettive per il prossimo quìn 
quennio nel Parlamento europeo (relatore Gianni Cervattt! ore 
20 30 La situazione economica dei paesi Cee {relatore Rosset 
ti) Sabato 22 ore 9 I attuazione del mercato unico e le linea 
del Pel (relatore Bonaccini) 

I compagni del comitati regionali e delle federazioni sono 
invitati a dare tempestiva conferma delta loro partecipazione 
alta segreteria dell Istituto telefono 06/9358007 

l'Unità 

Giovedì 
13 ottobre 1988 7 


